

A PARTIR DEL 11 DE MARZO

# Alejandro Riquelme: El diputado que promete cambiar la forma de hacer política en Magallanes

● El parlamentario adelanta un rol fiscalizador implacable, anunciando auditorías integrales para el traspaso de mando y equipos jurídicos para perseguir responsabilidades 'caiga quien caiga'. Con un fuerte rechazo a los recortes en educación y a la gestión saliente de Corfo, Riquelme apuesta por una instalación basada en el orden, la meritocracia y el cumplimiento estricto de las promesas de campaña del Presidente electo José Antonio Kast.

**A**poco menos de un mes que asuma su escaño en la Cámara de Diputados, el representante electo por la Región de Magallanes, Alejandro Riquelme, marca una hoja de ruta clara y sin ambigüedades. En un escenario político de transición, el parlamentario se alinea con la visión de "emergencia y gestión" del Presidente electo José Antonio Kast, pero advierte que su rol no será de mero espectador, sino de un fiscalizador incansable de la probidad y el gasto público.

Con un discurso marcado por la austeridad fiscal y la transparencia total, Riquelme aborda en esta entrevista los desafíos de la instalación del nuevo gobierno, sus críticas a la actual administración saliente por la venta de activos de Corfo y los recortes en educación, y su firme postura frente a la seguridad regional.

Desde la periferia de Punta Arenas —donde planea instalar su centro de operaciones— hasta el corazón del Congreso, el diputado electo promete una gestión de "puertas abiertas" que priorice los resultados por sobre las excusas. A continuación, desglosamos su visión sobre el futuro de Chile y las urgencias que Magallanes no puede seguir esperando.

**-¿Cómo evalúa el proceso de instalación del próximo gobierno y qué expectativas tiene respecto de la coordinación con el Congreso?**

"Yo evalúo la instalación con sentido de

urgencia, pero también con tranquilidad, porque el Presidente electo José Antonio Kast ha sido consistente en algo: este va a ser un gobierno que llega a ordenar, a gestionar y a cumplir. Se ha hablado de "gobierno de emergencia", con prioridades claras, y eso no solo me hace sentido: es exactamente lo que hoy la ciudadanía le exige a la política.

En el Congreso esperamos una coordinación seria, con proyectos bien construidos, con respaldo técnico y con cronograma realista. Eso es lo que nos ha transmitido el Presidente electo, y también lo que he conversado con los futuros ministros. Nosotros venimos a empujar resultados, no a administrar excusas. Y cuando el Ejecutivo plantea desde ya austeridad y medidas tempranas, se nota que hay profesionalismo, hoja de ruta, método y disciplina para cumplir lo comprometido con la ciudadanía".

**- ¿Qué medidas cree necesarias para garantizar que la transición sea ordenada y sin sobresaltos institucionales?**

"Lo primero es transparencia total en el traspaso: presupuesto, compromisos, deudas, contratos y programas, sin maquillaje. Lo segundo es asegurar continuidad operativa



en lo que hoy es urgente para el país: salud, seguridad, inmigración y reactivación económica, porque el ciudadano no puede pagar el costo de una transición mal hecha.

Ahora, además, yo no puedo mirar para el lado: estamos recibiendo antecedentes de que algunas autoridades regionales podrían estar acelerando gasto en traslados y viáticos en estos meses de gestión, con el riesgo de comprometer recursos

operativos de la administración entrante y la capacidad de atender urgencias en terreno. Yo no lo doy por hecho sin auditoría, por eso mismo digo: esto se revisa, se audita y se transparenta. Si está todo en regla, perfecto. Si no lo está, habrá responsabilidades conforme a la normativa vigente".

**- ¿Qué riesgos identifica en esta fase de instalación y cómo deberían mitigarse?**

"El primer riesgo es que se intente instalar un clima de agitación como método político antes incluso de que el gobierno asuma. Hemos

visto llamados públicos a "movilización" desde sectores de izquierda, y eso puede tensar la gobernabilidad si no se conduce con respeto institucional.

El segundo riesgo es fiscal: Chile viene con endeudamiento elevado, estrechez de caja y un problema estructural de gasto. Cuando un país gasta sostenidamente más de lo que recauda, el margen se achica, se prioriza a la fuerza y el costo termina llegando a la gente".

**- ¿Y cómo se mitiga esto?**

"Con firmeza democrática, con diálogo

donde corresponde, pero también con orden público sin complejos. El derecho a manifestarse existe, pero nadie tiene derecho a violentar a terceros, paralizar servicios críticos o destruir bienes públicos. Y en esa línea, respaldo avanzar rápidamente con herramientas como el "Rol Único de Vándalos" propuesto por el Presidente (electo) Kast: que quien destruya lo que es de todos asuma consecuencias reales. Una cosa es manifestarse; otra completamente distinta es delinquir y conculcar derechos de terceros, como el libre tránsito".

Fecha: 15-02-2026

Medio: El Pinguino

Supl. : El Pinguino

Tipo: Noticia general

Título: **Alejandro Riquelme: El diputado que promete cambiar la forma de hacer política en Magallanes**

Pág. : 18

Cm2: 335,8

VPE: \$ 402.304

Tiraje:

5.200

Lectoría:

15.600

Favorabilidad:

No Definida

**- ¿QUÉ OPINIÓN LE MERECE LOS NOMBRAMIENTOS INICIALES DEL NUEVO Gabinete y Delegados Presidenciales?**

"Como diputado no me corresponde comentar ni evaluar uno por uno los nombramientos de ministros, subsecretarios o delegados: esas son decisiones del Presidente (electo) y hay que respetar esa atribución.

Lo que sí puedo destacar es la señal de fondo: se ha privilegiado un estándar profesional y de mérito, con una alta presencia de independientes, lo que apunta a romper la

lógica del cuoteo y reforzar un gobierno enfocado en capacidad y resultados, que es lo que hoy necesita Chile".

**- ¿QUÉ CRITERIOS CONSIDERA FUNDAMENTALES PARA QUIENES ASUMAN CARGOS DE ALTA RESPONSABILIDAD EN LA REGIÓN?**

"Yo siempre voy a valorar profesionalismo, experiencia, conocimiento del territorio y probidad. Magallanes no admite improvisación.

Pero lo repito con la misma claridad: la conformación del equipo

regional es atribución del Presidente (electo), y como parlamentario yo no me voy a entrometer en esa definición. Mi rol es fiscalizar resultados, exigir cumplimiento y respaldar lo que se haga bien. Y si algo se hace mal, se corrige con herramientas institucionales, no con presiones indebidas".

**- ¿CUÁL ES SU POSTURA FRENTE AL RECORTE EN EDUCACIÓN ANUNCIADO RECIENTEMENTE?**

"Yo lo veo como una señal muy preocupante de prioridades equivocadas. Cuando se recorta

mantenimiento escolar, no se recorta un número: se recortan techumbres, baños, sistemas eléctricos y condiciones básicas para que los niños aprendan con dignidad.

Y lo digo con franqueza: mientras se discuten gastos y programas que generan indignación pública, como el financiamiento de Festivales Porno y ayudas a dictaduras como la Cubana, a la educación no se le puede tratar como variable de ajuste. Para mí, lo esencial es que la educación y la infraestructura escolar de nuestros niños no pueden quedar al final de la fila".

**- ¿QUÉ PIENSA DE LA VENTA DE ACTIVOS DE CORFO Y SU IMPACTO EN LA REGIÓN DE MAGALLANES?**

"Yo creo que aquí hay una señal muy dura de mala administración. Cuando una institución estratégica como Corfo termina presionada a vender activos para cubrir errores de estimación, uno ve un problema de fondo: se planificó mal y después se parchea debilitando una herramienta clave

para innovación y desarrollo productivo.

Y en regiones como Magallanes eso se siente más, porque necesitamos instituciones fuertes para diversificar economía, apoyar inversión y fortalecer emprendimiento. Yo no voy a adelantar conclusiones, pero políticamente esto retrata una forma de gobernar del Presidente (Gabriel) Boric: se gasta, se calcula mal, y después se intenta resolver con medidas que comprometen patrimonio de todos los chilenos y capacidad futura".

**- ¿CÓMO INTERPRETA EL APOYO DEL GOBIERNO A MICHELLE BACHELET EN LA ONU Y LA POLÍTICA DE APOYO HUMANITARIO A CUBA?**

"Yo lo interpreto como que, una vez pasadas las elecciones, el gobierno se saca sus máscaras y reafirma su eje político e ideológico, en vez de priorizar urgencias de Chile. En el caso de Cuba, uno puede entender el discurso humanitario, pero Chile no puede tener doble estándar: si hablamos de derechos humanos, es siempre y con claridad, y el problema de

los cubanos es tener una dictadura comunista por más de 60 años.

Y sobre la candidatura de la exPresidenta Bachelet, yo tengo una mirada crítica sobre el legado de su segundo gobierno, las reformas educacionales y tributarias que marcaron un antes y después en el futuro de nuestra nación. Dicho eso, esos cargos se definen en un tablero internacional, ni con el apoyo de todos los países de izquierda, Bachelet va a salir electa. Mi foco y el del Presidente (electo) está en Chile y en Magallanes: resolver urgencias reales, no hacer gestos simbólicos de última hora".

**- ¿QUÉ MECANISMOS DE FISCALIZACIÓN CONSIDERA PRIORITARIOS PARA GARANTIZAR TRANSPARENCIA EN LA GESTIÓN PÚBLICA?**

"La fiscalización para mí no es un show, es un método. Voy a utilizar todas la herramientas y recursos que me entrega la ley como diputado: oficios, solicitudes de información, comisiones investigadoras cuando corresponda y denun-



EL DIPUTADO ELECTO ALEJANDRO RIQUELME, JUNTO AL PRESIDENTE ELECTO JOSÉ ANTONIO KAST.

Fecha: 15-02-2026

Medio: El Pinguino

Supl. : El Pinguino

Tipo: Noticia general

Título: Alejandro Riquelme: El diputado que promete cambiar la forma de hacer política en Magallanes

Pág. : 19

Cm2: 336,2

VPE: \$ 402.813

Tiraje:

5.200

Lectoría:

15.600

Favorabilidad:

No Definida

cias con seguimiento real.

Y además —esto es clave— vamos a tener un equipo jurídico para perseguir no solo responsabilidades administrativas, sino también penales cuando corresponda, caiga quien caiga. Vamos a mirar con atención los casos regionales de corrupción que investiga Fiscalía, y evaluar hacernos parte cuando sea pertinente. La fiscalización no es solo contra el ejecutor directo o responsables; también revisaremos la cadena de control, si hubo instituciones o departamentos de control que debieron fiscalizar y no lo hicieron, se exigirán responsabilidades por omisión o abandono de deberes".

**- ¿CÓMO PLANEA EJERCER SU ROL DE CONTROL POLÍTICO DESDE LA CÁMARA?**

"Con independencia y con rigor, aunque yo sea del mismo partido del Presidente (electo). Ser del mismo sector no significa blindar errores; significa exigir un estándar más alto. Yo voy a respaldar lo que esté bien, porque Chile

necesita que el gobierno resalte, y voy a corregir y fiscalizar lo que esté mal, porque mi lealtad es con Magallanes, con la probidad y con el mandato ciudadano".

**- ¿CUÁLES SERÁN SUS PRIMERAS INICIATIVAS LEGISLATIVAS AL ASUMIR EL CARGO?**

"Yo quiero partir con lo urgente: iniciativas en seguridad, salud, vivienda, reactivación económica e inversión. Y además voy a empujar un proyecto para terminar con el "turismo de subsidios", dentro del marco legal vigente: que ciertos beneficios y prestaciones estatales tengan requisitos más estrictos de residencia efectiva y continuidad, para proteger recursos públicos y priorizar a quienes realmente viven y aportan en Chile".

**- ¿QUÉ PROYECTOS CONSIDERA MÁS URGENTES PARA MAGALLANES EN MATERIA DE SALUD, VIVIENDA, SEGURIDAD Y ENERGÍA?**

"En salud, voy a respaldar medidas excepcionales si son necesarias —incluida una decla-

ratoria de emergencia sanitaria bien fundada— para reducir listas de espera y destubar su gestión, porque acá las demoras tienen rostro y nombre. En vivienda, mi prioridad es recuperar el ritmo de ejecución y evitar que las reducciones de subsidios decretadas por el Gobierno de Boric, terminen castigando a familias que llevan años esperando.

En seguridad, mi foco va a ser el control efectivo de ingreso a la región, pero sin comprometer miles de millones, un fuerte apoyo al combate y prevención del narcotráfico y la persecución real del delito, con especial énfasis en delitos contra niños y mujeres. Y en energía, asegurar suministro, costos razonables y planificación para inversión, sin vender humo".

**- ¿DÓNDE PLANEA INSTALAR SU OFICINA PARLAMENTARIA EN LA REGIÓN?**

"Voy a ser bien concreto: quiero ser pionero en algo que para mí es muy importante. Vamos a instalar una oficina parlamentaria con base en

una población periférica de Punta Arenas, no en una dirección de vitrina. Y además vamos a tener presencia permanente en Puerto Natales. Vamos a cumplir con la promesa de estar en las demás provincias, al menos cada dos meses. Si, eso tendrá un costo personal y operacional alto, pero el contacto con toda la región lo justifica".

**- ¿CÓMO PIENSA MANTENER UN VÍNCULO DIRECTO CON LOS VECINOS Y ORGANIZACIONES SOCIALES?**

"Con una política real de puertas abiertas, no de slogans. Con oficinas presenciales, atención virtual y canales cotidianos como redes sociales y teléfonos, sin perder orden ni trazabilidad. Y con terreno, todas las semanas. Yo no voy a esperar a que el magallánico venga a rogarle atención al diputado; el diputado y su equipo tienen que estar disponibles, en el territorio, escuchando y gestionando. Esa fue mi promesa de campaña y la voy a cumplir".

**- ¿QUÉ CANALES DE COMUNICACIÓN OFRECERÁ**



EL DIPUTADO ELECTO SEÑALÓ QUE ESPERA TENER SU OFICINA PARLAMENTARIA EN UNA ZONA PERIFÉRICA DE LA CAPITAL REGIONAL.

**PARA QUE LA COMUNIDAD PUEDA PLANTEAR SUS INQUIETUDES?**

"Vamos a tener WhatsApp, formulario web, correo, redes y atención presencial, pero con una diferencia: orden y seguimiento. Cada requerimiento con número, estado y respuesta. La gente se cansó del "déjelo aquí"

que no llega a nada. Yo quiero que la oficina funcione como una oficina que resuelve: con registro, plazos y rendición de cuentas. Y adicionalmente, vamos a estar presentes en medios tradicionales, informando el trabajo semanal y respondiendo a las consultas de los ciudadanos".